

PRIMERA TICA QUE REPRESENTARÁ AL PAÍS EN JUDO EN UNAS OLIMPIADAS

# KENIA CAZÓ EL BOLETO

✦ **EDUARDO VEGA**  
**ARQUIVO**  
eduardovega@terra.ni.cr

**La judoca costarricense** Kenia Rodríguez Ocaña se clasificó ayer a los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro.

Por primera vez en la historia de Costa Rica una mujer logra dar el paso (o más bien salto) a unas Olimpíadas.

Kenia disputó ayer el Panamericano de judo que se realizó en el Coliseo de la Ciudad Deportiva de La Habana.

"Ser la primera costarricense en lograr la clasificación a unos Juegos Olímpicos en la disciplina de judo me pone feliz. Es un tributo para todas las mujeres que lo intentaron por muchos años", comentó Kenia desde Cuba.

**Fajada y media.** Todo comenzó de manera perfecta para la tica, que se fajó duro contra Argentina y triunfó, así llegaron los puntos suficientes para asegurar su boleto olímpico.

"No fue nada sencillo lograr clasificar, aparte de competir bien hay que ir a los campeonatos en distintas partes del mundo y eso solo se da cuando se tienen recursos.

"Agradezco mucho al Comité Olímpico de Costa Rica, al Gobierno de la República y al Icoder y a la Federación Costarricense de Judo por darnos siempre la posibilidad de representar a nuestro país, sin plata no se puede aspirar a fogueos, menos a torneos. Esta clasificación es producto de esto", explicó.

Kenia tiene 43 años de edad y es costarricense por naturalización. Nació en Cuba el 2 de marzo de 1973, actualmente es profesora de Educación Física en dos centros educativos de Heredia: la Escuela Rafael Argüedas Gutiérrez, en San Roque de Barva, y en la Escuela San Rafael de Heredia, donde da primer y segundo ciclo.

Desde los Juegos Olímpicos de Tokio 1964 hasta los de Londres 2014, únicamente 14 judocas costarricenses lograron clasificarse a unas justas, pero todos han sido hombres.

rricenses lograron clasificarse a unas justas, pero todos han sido hombres.

**Contaditos.** La historia del judo olímpico costarricense se inicia en Tokio 1964 con la clasificación de Orlando Madrigal y Rafael Barquero; ocho años después, en Múnich 72, lo consiguió Roberto Solórzano.

A Moscú 80 se clasificaron Manuel Chaves, Álvaro Sanabria y Ronny Sanabria. A Los Ángeles 84 fueron Javier Córdor, Álvaro Sanabria y Andrés Sancho (este es el actual entrenador de la selección tica de judo).

A los Juegos Olímpicos Seúl 88 fue Henry Nájera Nájera (hoy presidente del Comité Olímpico de Costa Rica), quien repitió su clasificación para los Juegos Olímpicos Atlanta 96, esta vez acompañado de Ronny Gómez.

En los Juegos Olímpicos Atenas 2000 correspondió al judoca David Fernández representar a Costa Rica y en las Olimpíadas de Londres 2012 la responsabilidad la tuvo Osman Murillo.

**Datos históricos del Comité Olímpico Nacional.**

**“Aparte de competir bien hay que ir a campeonatos internacionales”.**

**KENIA RODRÍGUEZ**  
JUDOCOA TICA



**Da histórica en La Habana para el judo tico.** CORTESIA

Kenia es toda humildad, un ejemplo de que a punta de trabajar se puede alcanzar mucho. CORTESIA COMITÉ O. MPOC

## LOS ELEGIDOS

### TRIATLÓN



**Leonardo Chacón** tiene su boleto seguro para estar en Río 2016 en el triatlón.

### CICLISMO DE RUTA



**Andrey Amador**, del equipo profesional Movistar, sería el representante del ciclismo de ruta.

### CICLISMO DE MONTAÑA



**Andrey Fonseca** sería el responsable de representarnos en el ciclismo de montaña.

### 400 METROS PLANOS



**Nery Brenes** se ganó su derecho en los 400 metros planos del atletismo de Río 2016.